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https://www.100test.com/kao_ti2020/237/2021_2022__E5_8D_97_

E4_BA_AC_E4_B8_AD_E8_c64_237449.htm 昨天上午，南京市

中考招生咨询会在国展中心举行，数万名家长前来参会。因

为是考后估分填志愿，给学校和家长双方都带来了一定的难

题。虽然阅卷还没开始，各科得分情况也不明朗，但学校在

家长们的“逼迫”下还是纷纷抛出了各自的预估线。而招生

人士认为，填志愿最客观的参照办法还是按排名来算。 【现

场】 力主名校派：“如果被普通高中录取，就花钱去重点高

中借读” 咨询会现场，南师大附中、金陵中学、一中等重点

高中的咨询台被家长和考生挤得水泄不通。 在南师大附中摊

位前，围着的都是预估分在580分以上的学生。不过，校方高

达600分的预测分数线让不少考生大跌眼镜，部分考生听

说580分基本没希望，眼泪忍不住掉了下来。 “只有上了重点

高中，才能考上大学，拿本科文凭。”玄武区的陈女士这样

告诉自己的儿子。在咨询会现场，记者了解到，持陈女士这

种观点的家长不在少数，一些家长甚至表示“如果被普通高

中录取，就花钱去重点高中借读。” “每年高考之后，都有

后悔当初交钱择校的。”南京市中教处王处长说，中考过后

，被普通高中录取的学生中，都会有不少家长想尽办法送孩

子外出借读，有到本市重点的，有到郊区的，甚至还有到外

地县中借读的。其实，盲目送孩子去重点中学借读，极不可

取。在重点学校里，因为本来就不在同一条起跑线上，所以

，孩子的成绩跟不上，跌跌爬爬的，自信心、成就感都会受

到很大的打击。而到外地县中借读，更会在生活习惯、思想



观念、语言等各方面受到影响，对孩子的学习成长更为不利

，无异于“饮鸩止渴”。所以说，“与其当凤尾，不如当鸡

头啦。”王处长表示，适合孩子的才是最好的。 力主职校派

： “上个技术大专，5年后不愁工作” 在昨天的会场上，职

技类学校几乎占了一半比例。和普通高中咨询区域人头攒动

相比，各类职校、中专、技校也毫不逊色，一改前几年门庭

冷落的现象。 家长姜女士说，孩子估了500分，这次来准备挑

一所五年制的大专。“孩子去上大专，也要是技术型的大专

，孩子去了要能真正掌握一门技术。同时，我们还要看这个

学校毕业生的就业率和学校的发展前景，慎重挑选。不过，

一些中专我们也要咨询一下，好歹作为保底，不能让孩子没

学上。” 南京交通技师学院的咨询台昨天被围得水泄不通。

该校招就处处长汤桂华告诉记者，昨天来预约登记的有1300

多人，其中技师班的都在500分以上，高级班的在480分以上

。“现在家长更务实了，更看重以后的就业，比如我们的技

师班，学出来后最高待遇能达到四五千元。” 在今年的招生

计划表上，全市职校招生计划超过了4万，有80多所学校、数

百个专业可供选择。“过去是低分考生皱着眉头无奈地去，

现在却是高分考生积极来选的。”南京市教育局职社处一位

负责人告诉记者，近几年南京职校的就业率年年保持在90%

以上，一些精明的家长开始把目光转向职业学校，特别是高

职、高技学校，毕业后是大专学历，更受到他们的欢迎。 来

自江宁区的王女士算了一笔账：中考570多分，苦读三年普高

，顶多也就能上个二本，培养成本至少三四万，还要操心4年

后的就业问题。换条路，凭这个分数，在“3 2”高职中可以

选很好的专业，成本不过万把块钱，5年后就业也不用烦，何



乐而不为？ 【几个问题值得家长和考生想想】 预估线可靠性

有多大？ “多少分能考上你们学校？”昨天，这成了家长们

问得最多的一句话。尽管中考阅卷还没开始，各门科目得分

情况也不明朗，但是学校在家长们的“逼迫”下还是纷纷抛

出了各自的预估线。不过，业内人士均表示，这个预估线不

可靠，家长切不可简单地参照此来填志愿。 预估线参照去年

录取线 南京一中今年给出的预估线是580分左右。该校吴校长

无奈地表示，这个时候定预估线，实在是不可靠。因为大家

既不知道试卷的批改标准，也不知道报考者是多是少，在这

种几乎什么都不知道的情况下定预估线，有太多的不确定性

。 但是家长们都在拼命地问预估线，为了满足家长的需要，

各校最终还是定出了预估线。记者从多所中学了解到，因为

今年的试卷难易度与去年相仿，今年预估线基本上是参照去

年的录取线来定的。 今年录取变化需关注 不过，简单地参照

去年录取线还是有问题。一中吴校长分析，今年中考招生有

一些变化的因素值得关注。今年南师大附中少招一个班，加

上多招的特长生，加起来要少招普通考生100多人，其分数线

就有可能比去年高。金陵中学今年也少招一个班。也就是说

，两所名校少招了160人左右，这一变化就有可能抬高一中分

数线。按一个分数段16人来算，就可能抬高10分。当然，这

还要看实际报考人数。一中的分数线如出现波动，对后面的

学校也会产生影响。 据了解，各校在定预估线时会全面把握

这些情况，但是不确定因素还是存在。 100Test 下载频道开通
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